

# INFORME TRANSPARENCIA 2024

## Edición

Querido/a lector/a,

En primer lugar, queremos agradecer de corazón tu apoyo y colaboración. Nuestra comunidad es el alma de Surfrider, y sin ti, nada de esto sería posible. Como cada año, y fieles a nuestros valores de transparencia, compartimos en este informe la rendición de cuentas ante todos aquellos que formáis parte de este proyecto: colaboradores, voluntarias, voluntarios, socios y socias, empresas del sector público y privado, y, por supuesto, la sociedad que nos respalda.

El 2024 fue un año lleno de desafíos, pero también de logros significativos. Estos éxitos son el resultado del compromiso y la pasión que todos compartimos por proteger nuestros océanos, mares, ríos, lagos y costas. Cada esfuerzo suma, y gracias a ello hemos podido cumplir los objetivos que nos propusimos.

Estamos profundamente orgullosos/as de contribuir a que más personas se sumen a nuestra misión y de que nuestras actividades sigan generando un impacto positivo en el medio ambiente.

Esperamos que este informe sea de tu agrado y que sigamos contando con tu apoyo para seguir construyendo un futuro más sostenible.

Con gratitud,

Xavier Curto – coordinador de Surfrider España.

## La asociación

Surfrider Foundation Europe, fundada en 1990, es una organización sin ánimo de lucro, responsable de la protección de lagos, ríos, el océano, las olas y el litoral. Actualmente, cuenta con más de 18.000 miembros y está presente en 12 países a través de sus grupos de voluntariado.

Surfrider trabaja en tres áreas específicas en las que la organización ha adquirido una reconocida experiencia en los últimos 30 años: basuras marinas, calidad del agua y salud, desarrollo costero y cambio climático.

La delegación española traslada los valores y la misión de Surfrider al territorio. El equipo está formado por expertas en diferentes ámbitos: protección del mar, educación ambiental y marketing, las cuales trabajan conjuntamente con la comunidad (centros de investigación, alianzas y otras entidades/asociaciones) y los grupos de personas voluntarias.

La oficina se encuentra en Donostia- San Sebastián (Gipuzkoa) y hay un grupo de voluntarios en Barcelona (grupo local). Podéis conocer más sobre las personas implicadas en el apartado web sobre [staff](#) y [junta directiva](#).

Nuestra comunidad está formada por ciudadanía, estudiantes y docentes, expertas/os, activistas, y deportistas. Somos una red de amantes del océano que se esfuerzan por proteger lo que les gusta. Las personas voluntarias están en el ADN de Surfrider y no podríamos seguir adelante sin el apoyo que nos proporcionan en el terreno. Gracias a nuestra comunidad, estamos presentes en 12 países en Europa con 50 grupos de voluntarios.

**A fecha de 31 diciembre de 2024, la entidad española cuenta con 24 socios y 38 voluntarios/as** que han firmado un acuerdo de voluntarios (requisito necesario en España para ser voluntario de una entidad).

Uno de los retos para la entidad, es el de aumentar el número de socios y voluntarios/as de la entidad, estableciendo una relación cercana a su comunidad de esta forma.

## **Empoderamiento ciudadano**

Durante el 2024, hemos continuado trabajando en el desarrollo y ejecución de un plan de voluntariado y de acciones, destinado a formar una comunidad sólida y comprometida.

En 2024, hemos realizado por primera vez la campaña “Colillatón”, que fue un éxito en y tuvo un impacto significativo tanto a nivel nacional como internacional, participando unas **600 personas** en **16 recogidas** del estado y recogiendo casi **38.000** colillas en dos días

En cuanto a la educación ambiental, **hemos alcanzado a 750 estudiantes de forma directa a través de diversas actividades educativas en el estado**. Estas actividades incluyeron charlas en escuelas y universidades, colaboraciones en eventos externos y formaciones en ciencia ciudadana, todas ellas llevadas a cabo por nuestro equipo.

Asimismo, se han organizado **300 recogidas bajo el programa Ocean Initiatives en toda España**. Este programa de voluntariado ambiental permite a cualquier persona organizar una recogida de basura en cualquier lugar de Europa.

Los voluntarios reciben materiales específicos y, al completar la hoja de balance de residuos, nos ayudan a comprender mejor el estado de contaminación de nuestras costas. Los datos recopilados se publican anualmente en un informe que Surfrider Foundation elabora y comparte con la Agencia Europea del Medio Ambiente.

En 2024, seguimos creando redes y fortaleciendo nuestra colaboración con entidades sociales, como Hurrealde, Kera, Refugiados sin frontera, Goyeneche, Gureak, Goazen Up, Mater Museoa, escuelas locales, la Universidad Pública del País Vasco, Universidad de Deusto, Universidad de Barcelona, entre otras.

Por último, en 2024, Surfrider España junto a partners, se han adjudicado un proyecto Erasmus+, **Generation**, que permitirá a la ONG dar un paso hacia la digitalización de contenidos educativos para la comunidad que permitirá ampliar el alcance de educación medio ambiental a nivel estatal y UE.

## Incidencia legal

Durante el 2024, Surfrider España, sigue contribuyendo al programa dedicado a apoyar causas de activismo locales, conocido como [Surfrider Coastal Defenders](#).

Ha sido el año importante con dos victorias ambientales. Por una parte, en relación al colectivo [Antondegi Berdea](#), que se oponía al proyecto de construcción de olas artificiales en Donostia-San Sebastián. Gracias a la presión ejercida por este colectivo y a la colaboración con Surfrider, el Ayuntamiento anunció en 2024 la recalificación de los terrenos en la zona de Antondegi, lo que llevó a la cancelación definitiva del proyecto. Este logro representa una importante victoria para la conservación del entorno natural de la zona.

También se suma otra [victoria legal en colaboración con Good Karma Projects e INSTA](#), estableciendo por primera vez, medidas obligatorias para las empresas de la cadena de valor del plástico en Tarragona.

Finalmente, en 2024, se anuncia que durante el 2026 se implementará el SDDR, donde Surfrider ha sido un [actor clave en el movimiento #LeyDeResiduosYa](#).

## Experiencia científica

En 2024, Surfrider ha continuado expandiendo el proyecto [Surfing for Science, el cual tiene un alcance en Barcelona, Islas Baleares y País Vasco](#), este alcance impacta positivamente en la monitorización de los micro plásticos en nuestras costas.

Por otro lado, Surfrider España, dio continuidad al proyecto [OSES \(Sostenibilidad de los Océanos a través de la Educación y el Deporte\)](#), que comenzó en 2023, como socio del consorcio.

Durante el 2024, se realizaron las diferentes intervenciones en las diferentes localidades establecidas del proyecto junto a los partners:

- Cherburgo (Normandía, Francia)
- Orio, País Vasco (España)
- Malta

Finalmente, desde 2014, la delegación de Surfrider en el País Vasco ha realizado muestreos bajo el protocolo OSPAR en varias playas de la región.

- Mutriku
- Zumaia
- Donostia
- Getxo

## *Búsqueda y diversificación fondos*

Durante el año 2024, **se ha trabajado en consolidar una** estrategia de fundraising basada en objetivos tangibles como:

- Creación y gestión de una plataforma de Socios y Socias
- Gestión de Partners y Actividades de responsabilidad social corporativa (RSC)
- Búsqueda y postulación de Subvenciones

Para llevar a cabo este reto, se han realizado acciones como:

- Campañas de **telemarketing**, es decir, captación de socios por llamada telefónica.
- Campañas de **marketing Digital**, es decir, captación de socios a través de las redes sociales.
- Campañas de **co-branding** con partners textiles.
- **Comunicaciones directas** vía emailing a socias, socios y empresas.

Durante el último trimestre del 2024 se decidió realizar un cambio a la plataforma web y de donaciones. Este cambio surge de la importancia de tener **autonomía** con la sede central de Surfrider Foundation, y agilizar la gestión con la base de socios y empresas y mejorar las comunicaciones y gracias a la adjudicación de la **subvención estatal Kit Digital** que permitió recaudar fondos para estos desarrollos tecnológicos.

## Balance económico

Este apartado será actualizado cuando se haga el cierre contable 2024.

## Contacto

Para cualquier aclaración sobre el informe de transparencia o si deseas obtener más información de la entidad, puedes contactar a [xcurtozafra@surfrider.eu](mailto:xcurtozafra@surfrider.eu).